

陣馬自然公園センター 【相模原市藤野町佐野川659-3 Tel 0426-87-5270】



2月: 昨年は雪も降らず陣馬山頂への登山道を安心して歩くことができました。しかし、今年は大雪(陣馬山頂の積雪40cm)に2回も見舞われたため、登山道へ入るとすぐにアイゼンが必要となりました。また山頂ではその後寒い日が続いたため雪もカチカチに凍りつき、なかなか溶けません。そのため日陰の下り道では転倒をした登山者が多く見られました。

3月: 凍結のため通行止めだったセンター先から和田峠への道もようやく解除されました。解除を楽しみに待っていた家族連れが、和田峠から山頂へのコースを楽しんでいました。

3月に入ると日差しが強くなり春の足音が聞こえてきましたが、朝晩の空気はまだ冬です。周辺を散策しながら足元を見ると・・・オオイヌノフグリ・ヒメオドリコソウ・タチツボスミレや「藤野町花街道植樹祭」で植えたスイセンなど、春をつげるかわいい花たちが咲き始めています。畑の脇にはフキノトウもたくさん出ています。これから春へ一気に加速し、木々にも花が咲き誇り周辺にいい香りがあふれてくることでしょう。(荒井)



【タチツボスミレ】

秦野ビジターセンター 【秦野市堀山下1513 Tel 0463-87-9300】

「春の森へ飛び出そう！」春の足音も大きくなり始めた3月の中旬、子ども自然教室「春の森へ飛び出そう！」を開催しました。応募者は70名を越え、追加開催を行うほど大人気です。2日間を合わせて59名のご家族と一緒に「春探検隊」になってたくさんの春を探しました。



【アリさんで観察中】

まずは、「アリさん」になって小さな春探しです。魔法の虫眼鏡を使ってオオイヌノフグリやヨモギの葉っぱ、テントウムシなど足元のたくさんの春を見つけました。また、小さなムシの足音を聞いて、その動きを耳で感じたり、「ハチさん」になって花粉集めを体験したり、小さな生き物の気分も味わいました。

そして、最後に春になってもぞもぞと動き始めた生き物探しです。ダンゴムシに糞虫、カメムシの仲間、青いメタリックに光る小さな虫、テントウムシ、カブトムシの幼虫やヘビなどたくさんの生き物に出会えました。

みんなで芽吹き始めた草木の様子を観察し、これから活発に動き始める生き物と出会い、いろいろな春を感じられた2日間でした。(篠島)



【クスサンまゆ観察中】



【生きもの探し中】

宮ヶ瀬ビジターセンター 【清川村宮ヶ瀬940-15 Tel 046-288-1373】

晴れて暖かな日は、ビジターセンターを訪れる人々の足取りが、いつもより軽やかに感じます。それは、春がやって来たのと関係がありそうです。陽だまりに咲くスミレの花、さえずり始めた小鳥たち、日向に舞うタテハチョウ・・・動き始めた生き物たちと一緒に、敏感に季節の変化を感じ取り、春の訪れを心も体も喜んでいるようです。

ただ、歓迎できないこともあります。それは、スギ花粉。山林に囲まれた宮ヶ瀬には、大量にスギ花粉が飛んできます。花粉症の方は要注意です。だからといって、それを恐れて家に閉じこもっては、せっかくの春を満喫できません。花粉症対策を万全にして、ぜひ宮ヶ瀬にいらして下さい。春を感じて気持ちがウキウキすることは間違いありません！



【シキミ】



【ヒナスミレ】

ビジターセンターでは、おすすめ自然ふれあいスポットをご紹介します。(長澤)



【ヒオドシチョウ(タテハチョウの仲間)】

丹沢湖ビジターセンター 【山北町玄倉515 Tel 0465-78-3888】

「水鳥調査報告」丹沢湖には毎年多くの水鳥が越冬するためにやってきます。どんな種類が何羽くらい飛来するのかを調べるために、昨年末から週一回ペースで水鳥調査を開始しました。

今年はどうな水鳥がどれだけみられているのでしょうか？以下は、12月28日～3月15日までの報告です。3月15日の調査では、オシドリ57羽、マガモ97羽と数が徐々に減っていました。また秋になったら戻って来てくれることでしょうか！



【オシドリ(オス)】

種類	最大飛来数	調査日	その他
オシドリ	263羽	12月28日	
マガモ	257羽	12月28日	
カルガモ	7羽	12月28日、2月8日	
コガモ	16羽	3月7日	
トモエガモ	14羽	2月15日、2月24日	1月26日初確認
ホシハジロ	43羽	2月1日	
キンクロハジロ	4羽	1月26日	
カワアイサ	1羽	2月15日	一度だけ確認
カイツブリ	6羽	1月18日	

「ヤマザクラを満喫しませんか？」木々の緑が山を覆いつくす前に、優しい彩りで私たちの目を楽しませてくれるのがヤマザクラです。昨年のは、4月第1週～2週頃でした。湖畔をのんびりお散歩しながら、山の桜を満喫しませんか？(村上)



【丹沢湖周辺のヤマザクラ】

西丹沢自然教室 【山北町中川867-2-9 TEL 0465-78-3940】

「早春の西丹沢」今年の冬は一月下旬から2月に雪が降り、最近の数年の中では積雪が多い年になりました。3月中旬になっても、標高1500m以上では40～60cmの残雪があります。登山道では踏み固められた雪が凍っています。4月になっても凍った登山道には注意が必要です。

3月9日にはミツマタの花が咲き始めました。昨年と比べると一か月以上遅い開花ですが、一昨年より2日早い開花です。早春の西丹沢ではマメザクラ(3月下旬)、キブシ(3月下旬)、フサザクラ(3月中旬)などの開花に人気があります。西丹沢では「雪の多い年は花がよく咲く」と言われています。今年の花はどうでしょうか。(倉持)



【フサザクラ】



【キブシ】

山岳スポーツセンター 【秦野市戸川1392 Tel 0463-87-9025】



3月1日(土)・2日(日)に三館合同イベント、公園を5倍楽しむ「冒険・探検・お泊り体験」を実施しました。①「ツリークライミング、フリークライミング」、②「青竹ご飯・飯ごう炊さん+しし鍋」、③「星空観察」、④「お泊り体験」⑤「いきもの体験」の5種類のプログラムを企画したところ、15家族45名(大人21人、子供24人)の参加がありました。参加募集した即日に定員になってしまう盛況でした。この企画は、秦野戸川公園・秦野ビジターセンターとの3施設が共同してアウトドア体験イベントを提供するとともに、山岳スポーツセンターの宿泊施設を利用した一泊二日の行事で参加者と三館の交流、利用促進を図る目的で実施しました。夜には屋間の体験ビデオ上映なども行い、参加者の感想は、「とても良かった、また企画して欲しい」との意見が大多数でした。また、開会の時に秦野丹沢アルプホルンの演奏協力もあり、まさに盛りだくさんのイベントでした。参加者の評判が良かったので季節にあったメニューを検討して、今後もこのような企画を実施する予定です。(小清水)

